

Vive + Jésus

Troyes, le 20 octobre 2024

Notice sur la vie de  
notre chère **Sœur Henriette de Chantal Brandt**

Anna naît le 12 avril 1936 à Rietpoort, en Afrique du Sud. Son papa, Max, est agriculteur, sa maman, Louisa, se charge des soins de la maison. Anna a plusieurs frères et sœurs.

La famille est profondément catholique et l'enfant est baptisée le 27 septembre 1936 par le Père Baude. Elle est confirmée le 20 février 1944 et fait sa première communion le 14 avril de la même année.

Lorsque la jeune fille songe à la vie religieuse, elle est encouragée dans cette voie par le Père Enrico Balducelli et le Père Trommelen.

Anna entre le 20 janvier 1956 dans la Congrégation, d'abord comme aspirante. Pendant trois années, elle fait des études et obtient le diplôme d'enseignement primaire. Puis le 7 février 1959, elle est admise comme postulante et prend l'habit le 18 janvier 1960 à Matjieskloof.

Anna reçoit le nom de Sœur Henriette de Chantal : Henriette en souvenir du Père Enrico Balducelli qui avait souhaité que l'on donne son nom à une novice, et de Chantal car elle vient de la Mission de Vergenoeg qui porte ce nom.

La jeune novice est calme, posée, serviable. Elle aime les travaux d'aiguille, est adroite pour les travaux de la maison.

Intelligente et dévouée, elle se prête à tout ce que l'obéissance lui demande. Elle apprend le français qu'elle aime beaucoup.

Le 21 juin 1961, Sœur Henriette de Chantal prononce ses premiers Vœux à Matjieskloof. Elle enseigne alors à Riemvasmaak puis à Noudonzies. Elle est estimée de ses élèves car elle se révèle une bonne enseignante, très zélée pour les aider à réussir. Elle n'hésite pas à rendre visite aux parents de certains enfants pour les aider à vaincre leurs difficultés.

Le 5 juin 1970, la jeune Sœur s'engage dans la Congrégation par les Vœux perpétuels, à Koelenhof, après une année de juniorat.

Elle fait un séjour à la Maison-Mère d'avril à septembre 1972, puis elle retourne à Koelenhof où elle fait la classe et le catéchisme.

En janvier 1980, notre chère Sœur est nommée Supérieure à Port-Nolloth où elle est aussi enseignante. C'est alors qu'elle a des problèmes de vue et doit faire plusieurs séjours à l'hôpital.

En octobre 1990, elle est nommée Supérieure à Vergenoeg puis en 1996, Supérieure à Cérès.

En 2000, on retrouve Sœur Henriette de Chantal à Ocean View où elle fait le catéchisme et prend soin de la maison ; ensuite après la fermeture de cette maison, elle retourne à Koelenhof puis à Cérès où elle est Supérieure et enseignante.

En 2006, elle est Supérieure et directrice du jardin d'enfants à Mossel Bay ; elle est également catéchiste et s'efforce de faire connaître le christ avec ardeur. En 2014, elle retourne à Vergenoeg, puis en 2017 à Upington où elle s'occupe de la maison avant la

fermeture de la mission. En 2018, elle se rend à Matjieskloof où elle résidera désormais.

Peu à peu, sa santé la rend de plus en plus dépendante mais elle reste avenante et fidèle, reconnaissante envers nos Sœurs qui lui prodiguent soins et attention. Pleine d'humour, elle aime dialoguer, raconter ce qu'elle a vécu, encourager les plus jeunes à la fidélité dans la vie religieuse. Elle offre ses souffrances au Seigneur et assure qu'elle va bien même quand elle souffre.

Le 21 août, notre chère Sœur s'éteint, entourée de nos Sœurs. Ses obsèques ont lieu le samedi 7 septembre, célébrée par Monseigneur Risi, et elle est inhumée à Vergenoeg.

En priant pour elle, nous rendons grâce pour sa vie toute donnée, et nous lui confions nos Maisons d'Afrique du Sud et de Namibie, afin qu'elle obtienne de nombreuses grâces à nos Sœurs et de ferventes vocations pour notre Congrégation.

DSB